



都市での体制整備 急ぐ必要

団塊世代が75歳以上になる2025年。慢性の病気を抱えがちな高齢者が、都市部で爆発的に増える。だが財政の制約などから病院を大幅に増やすことはできない。つまり、病院での療養はどんどん狭き門になるのだ。

診療報酬見直しで国は「在

宅医療の充実」を強調。例え

て、花戸さんは81歳の男性

だ。慢性気管支炎や糖尿病、

高血圧など、いくつもの病気を抱えている。

花戸さんが穏やかな笑顔で問

いかれる。

「調子はどうですか。最近は

風邪引いてない?」

「うん。どこも行かんし」

傍らの妻(79)は言う。「夫

は)あちこちが悪いから、病院

だといろんな科にかかるとい

うえて、ありがたい」

2005年と比べると、家を

訪れる患者の数は2倍以上、回

# 在宅医療支える「チーム地域」

診療報酬改定を前に 下

1年間に1585回。滋賀県東近江市の医師花戸貴司さん(43)が昨年、診療所から患者のもとに足を運んだ回数だ。急増するお年寄りの患者を入院ではなく、なるべく家への往診などで支える。医療の値段「診療報酬」の見直しは、そんな考え方に基づくものだ。花戸さんの取り組みは国が描く未来图に重なる。現場を訪ねてみた。

診療所がある永源寺地区に病院はない。人口約6千人。高齢化率は30%程度、山間部では60%を超す集落もある。

激しく雪が舞う2月の午後、花戸さんは診療所を出発した。午前は外来、午後はほぼ毎日、四輪駆動車に乗り込み、患者の家を回る。一番遠い集落までは、車で約30分かかる。

この日の4軒目は81歳の男性宅だ。慢性気管支炎や糖尿病、高血圧など、いくつもの病気を抱えている。

花戸さんが穏やかな笑顔で問い合わせる。

「調子はどうですか。最近は

風邪引いてない?」

「うん。どこも行かんし」

花戸さんは昨年27人を自宅で看取った。診察では折に触れ、終末期の意向を尋ねる。「いざというとき希望に沿えるように」と考えるからだ。

「なるべく在宅療養で」

「積そ、なんです」

「頼むわ」

「なら、僕が往診に来ますね」

「頼むわ」

「こたつを囲んで

「頼むわ」

「頼むわ」